

La formation Grass School démarre avec succès pour sa première année !

Imaginée par 6 membres partenaires du RMT AvenirS PrairieS, la formation Grass School a pour ambition de former les professionnels en contact avec les éleveurs qui débutent sur le sujet de la prairie. La première promotion a accueilli cette nouvelle formation très favorablement, avec 98% de satisfaction exprimée.

Une formation multi-partenariale pour tout savoir sur les prairies

L'idée de cette formation a émergé au sein des partenaires du RMT AvenirS PrairieS, qui rassemble un grand nombre d'organismes intéressés par le sujet, et qui partageaient un constat : il n'existait pas encore de formation permettant d'apporter les bases de la gestion des prairies à un.e débutant.e. Par ailleurs, les formations existantes avaient du mal à ouvrir, faute de participants.

Est alors née l'idée de créer une formation collective, mettant en commun à la fois l'expertise des formateurs des différents partenaires, et les stagiaires à former. La formation a été construite par un groupe de travail rassemblant ces différents organismes, qui ont construit le programme, et constitué le panel d'experts formateurs. Les organismes impliqués sont Arvalis, Eliance, les Chambres d'Agriculture, Idele, INRAE, et le copil est piloté par l'AFPF.



2 modules pour tout savoir sur les prairies

La formation se déroule en 2 parties indissociables, composés de 3 jours de formation chacune. Elle débute en septembre pour un premier module sur l'implantation des prairies, le choix des espèces et l'entretien. Le second a lieu en mars/ avril, et porte sur le pâturage et la récolte des fourrages.

Les stagiaires alternent théorie et pratique, avec une place du terrain maximale. Plusieurs intervenants d'organismes différents sont impliqués dans chaque module. Les lieux de formation changent d'un module à l'autre, afin d'observer une diversité de situation.

Une première édition qui a été un succès

Cette formation a été proposée pour la première fois en 2023-2024, et a affiché complet assez rapidement. La ferme de Jeu les Bois et le lycée agricole de Brémontier Merval ont accueilli cette première édition. Les stagiaires ont largement apprécié la formation, compte tenu d'un taux de satisfaction enregistré de 98% : ils ont notamment apprécié le programme et sa progressivité, l'expertise apportée par les formateurs, la richesse des échanges et la convivialité encouragée tout au long de la formation.

Le principal challenge reste de réussir à aborder tous les sujets sans créer de frustration, car même avec une durée de formation relativement longue, le temps dédié à chaque sujet reste court et permet d'apporter uniquement les notions de base.



L'aventure continue

La formation Grass School revient l'année prochaine, et est déjà un succès : la session ouverte ayant été rapidement complète, le comité de pilotage a fait le choix d'en ouvrir une seconde. Il reste encore quelques places, mais il faudra aller vite !

Créée en 1959 par l'INRAE, l'Institut de l'Élevage, Arvalis et SEMAE, l'Association Francophone pour les Prairies et les Fourrages (Association Loi 1901) a pour missions de :

- Être un lieu d'échanges et provoquer des rencontres entre les différents spécialistes et praticiens concernés par la thématique
- Partager et valoriser des connaissances et des travaux de recherches
- Diffuser largement l'information scientifique
- Participer à des projets de recherche multi-partenariaux
- Produire des synthèses techniques.

Contact presse : Alizée Chouteau, animatrice de l'association, contact@afpf-asso.fr, 07 69 81 16 62